



和学鍛

朝明中学校通信
令和5年10月24日

道徳の時間が好き！ 「いろんな意見が聞けるから」

本校は昨年度から県の道徳教育研究校に指定されています。10日(火)の道徳公開研究授業には、市内・県内から多くの先生が集まりました。各学年1クラスずつの研究授業のあと、岐阜聖徳学園大学の山田貞二先生に講演いただきました。大勢の外部のお客さんに参観いただくのは久しぶりのことなので、朝明っ子も担任の先生も緊張気味。これもアフターコロナならではの光景です。

今回の授業研究に先立ち、生徒の皆さんにアンケートをとったところ、「授業の中で道徳が一番好き」「道徳はいろんな意見が聞けるから楽しい」という声がありました。昔と違い、教科化された道徳のキーワードは「考え」「議論する」こと。物事を多面的・多角的に考えたり、自分を見つめ、自分の生き方について考えを深めたりする時間です。



教室の座席をコの字型にする、コミュニティボールという毛糸玉を回して受け取った人が意見を伝えるなど、授業に一工夫加えることで、全校で楽しく道徳の学習をすすめています。



文化祭に向けて～学校中から聞こえるハーモニー～

文化祭の取り組みが始まりました。この期間はS日課(6限+7限合唱)という日課で練習をすすめます。どの学年も短期間でかなりうまくなってきました。体育祭の大縄や応援合戦の効果か、みんなで一緒に声を出すことを楽しむ様子があちこちで見られます。この先は、曲を美しく、どう表現していくかの段階ですね。

今週末の土曜授業では、暁高等学校合唱部をお招きします。また、同校顧問の岩木先生から3年生の合唱指導もさせていただきます。土曜授業、文化祭りハ、文化祭当日と3日間とも終日学校公開します。朝明っ子たちの頑張りをぜひ見に来てください。なお、文化祭当日の様子は動画でも配信します。



10月28日(土)

土曜授業(終日公開)

- 2限 暁高校合唱部演奏(体育館)
 - 3・4・5限 3年生クラス別合唱指導
 - 5限 1年生人権講演会(体育館)
- ※上記以外は教科の授業です

10月31日(火)

文化祭りハーサル・展示見学(終日公開)

- 1年 2限 9:45～10:30
 - 2年 3限 10:40～11:25
 - 3年 4限 11:35～12:20
- 展示見学 9:45～15:00

※12:30～13:30展示見学休止

11月2日(木)

文化祭(終日公開)

- 午前 合唱コンクール
- 午後 舞台発表、AB組、吹奏楽部

※この日は、展示見学はできません

◆上記3日間とも、ご来校(参観)は可能です。詳細は10/2、4 配信のH&Sをご確認ください。

新チームの絆 ～明るく楽しく粘り強く！中体連新人大会より～

先週の壮行会では、どのチームも「明るく楽しく」という言葉とともに元気いっぱい決意を述べてくれました。その言葉どおり、試合当日は、各会場で元気よく試合に臨む姿、明るく応援する姿がたくさん見られました。粘り強い闘いで、新チームの絆が深まったようです。各会場のようすはHPをご覧ください。

部活動名	結 果
サッカー	Cブロック準決勝●0-6笹川中
軟式野球（西朝明と合同T）	Dブロック準決勝○8-0西陵中 決勝○5-4桜中 ブロック優勝
卓球男子（団体）	1回戦●1-3大池中
卓球男子（個人）	準優勝 川頭健也
卓球女子（団体）	1回戦○3-1菰野中 2回戦●1-3内部中
卓球女子（個人）	準優勝 部 伊織
ハンドボール男子	1回戦○24-19西朝明中 準決勝●17-19菰野中 3位決定戦●27-34南中
ハンドボール女子（菰野と合同T）	1回戦○15-11南中 決勝●23-24羽津中 準優勝
バスケットボール男子	2回戦○54-25常磐中 3回戦●29-30川越中
バスケットボール女子	1回戦○47-38富洲原中 2回戦●13-67川越中
バレーボール男子	1回戦●0-2常磐中(18-25, 20-25)
バレーボール女子	1回戦○2-1保々中(23-25, 25-9, 25-16) 2回戦●0-2山手中(1-25, 5-25)
ソフトテニス男子（団体）	1回戦○2-1南中 2回戦●1-2内部中
ソフトテニス男子（個人）	第3位 市川柊真・渡邊勇斗 組
ソフトテニス女子（団体）	●1-2南中
ソフトボール（山手と合同T）	○12-5内部中 準決勝●7-10三滝中 第3位
柔道男子（団体）	第3位
柔道男子（個人）階級別	優勝 三浦晃弥、優勝 小山大雅、優勝 稲垣翔也、準優勝 松田翼 準優勝 松永大和、第3位 小林 倭
柔道女子（個人）階級別	優勝 長尾りお、優勝 藤井琉叶、第3位 八島みはる、第3位 宮澤怜奈
陸上（個人）	1年1500m 第2位 井上碧

吹奏楽で盛り上がりました♪ in 八郷地区

吹奏楽部は、新人大会の日に、八郷小学校を訪問し、全校児童の前で演奏を披露しました。また、22日(日)の八郷ふれあいまつり(八郷地区の運動会イベント)でも、お昼に演奏会を行いました。小学生の皆さんは「ウルトラソウル！」と拳をあげて、ノリノリで盛り上がってくれましたよ。地域の皆さんとの交流も楽しいですね。吹奏楽部は、来月11日(土)の久留倍官衙遺跡まつりにも出演を予定しています。ぜひお越しください。



保護者の皆様へ ～冬時間にともなうお願い～



新人大会終了とともに、下校時刻が冬時間(部活終了16:30)となりました。これに伴い、学校電話の夕方の対応時刻を **18時まで**に変更します(期間は11月～2月末まで)。18時以降はオートメッセージとなりますのでご了承ください。

また、先日の全校集会で、あらためて自転車通学の安全について注意喚起をしました。冬場の夕方の運転はさらに危険度が増します。ご家庭でも引き続き、安全に対するお声かけをお願いします。